

Ressource

(WO 1848/125 Seite 603)

L o k a l e s .

Die vor Kurzem hierorts ins Leben gerufene Ressource (von Einigen scherzweise, wahrscheinlich wegen des geringen Beitrages von 6 Pf. des Monats, Pfennig-Ressource genannt) bewährt sich als ein den hiesigen Bedürfnissen zeitgemäß entsprechender, geselliger Zirkel. Die wenigen Zusammenkünfte waren recht zahlreich besucht und man sah Männer aus den verschiedensten Ständen, Stadt- und Landbewohner sich neben einander frei bewegen und in trauten Gesprächen beisammen sitzen. Nur ein Stand schien auf der Liste stärker als im Saale selbst vertreten zu sein. Referent wenigstens hat außer H. v. K., dem jetzigen wackeren Chef des Magistrats-Collegiums, der durch sein humanes Benehmen und seine strenge Rechtslichkeit die Liebe und Hochachtung Aller gewiß verdient, weiter keinen Adligen bemerkt. Doch: Aller Anfang ist schwer! Die neue Ressource ist für den hiesigen, weit und breit bekannten Kasstengeist ein mächtiges Bollwerk. O kommt Alle, die Ihr noch nicht die Ressource besucht habet, an einem der nächsten Dienstage zur Frau Speck und sehet, wie gemüthlich es ist. Für ein warmes Lokal, gute Biere, warme Getränke und ganz vorzügliche Bedienung sorgt genannte freundliche Wirthin hinlänglich. Man schmaucht ein Pfeifchen

603

Tabak oder eine Cigarre, trinkt eine Kuffe Doppelbier, ein Glas Glühwein oder Brock und spielt nach Belieben eine Parthie Whist, Solo &c. Auch selbst Schachspieler finden da geübte Gegner. An den letzten beiden Beceinsabenden war im Saale ein buntes Durcheinander von Geselligkeit. Da Karten-, dort Schach-, hier Puff- und Domino-spieler, der vielen andern stehenden, sitzenden, wie im Saale herumwandelnden Gruppen nicht gedenkend, die von Politik — Verfassung, Wahlen, Belagerungszustand, Volksversammlungen &c. mitunter ziemlich lebhaft sprachen. Wem's im Saale nicht behaglich genug war, der fand im angrenzenden Nebenzimmer beim Billard angenehme Kurzweil. —

Für die Folgezeit dürfte der vom Vorstande am letzten Dienstage aufgestellte Fragekasten, in welchem jedes Mitglied eine aufgeschriebene Frage legen kann, manche interessante Besprechung (Debatte) hervorrufen.

Den Begründern und Leitern dieser Ressource („zur Geselligkeit“ wollen wir sie nennen) unsern herzlichsten Dank!! —